
Nueva Ronda

La Secretaría de Energía Sener que capitanea Pedro
Joaquín CoLdweH siempre sí lanzará una licitación

de campos terrestres no convencionales
Hoy por la mañana la Comisión Nacional de Hidro

carburos CNH de Juan Carlos Zepeda dará luz ver
de al proceso y horas más tarde se le dará el banderazo

A lo largo del sexenio la Sener había pospuesto una
y otra vez una licitación de este tipo en parte por la con
troversia que implica la extracción de hidrocarburos alo
jados entre las rocas y porque los precios bajaron

El riesgo dicen los que saben es que el fracking como
se le conoce a este proceso provoque daños ambientales

Esta licitación corresponderá a la Ronda 3 3 e involu
crará a campos ubicados en Tamaulipas

Y si por algo no sale como estaba prevista esto pue
de generar un mal sabor de boca en pleno cierre de
sexenio

Más ahora que las últimas licitaciones petroleras les
han salido mucho mejor de lo que incluso ellos hubieran
esperada

Ajustes
en índices

Muy interesantes los cam
bios en la conformación de
los índices de referencia
que se harán hoy tanto de
la Bolsa Mexicana de Valo
res BMV que lleva Jaime
Ruiz Sacristán como de la
nueva Bolsa Institucional de
Valares BIVA que capita
nea Santiago Urquiza

Se trata de la primera
ocasión que habrá rebalan
ceo en el FTSE BIVA que
apenas empezó a calcularse
el 12 de febrero pasado con
la inclusión de 57 emisoras
entre grandes medianas y
pequeñas empresas emiso
ras del mercado bursátil 22
más que las que usa el S P
BMVIPC de la BMV

La novedad es que a
partir de este mes el FTSE
BIVA usará sólo 52 emiso
ras para su cálculo

En sólo dos semanas
seis emisoras medianas y
pequeñas dejaron de cum

plir con los requisitos de
bursatilización y otros as
pectos que toma en cuenta
FTSE Russell para el cálcu
lo del índice de referencia
de BIVA Se trata de Grupo
Aeroméxico Grupo Simec
Hoteles City La Comer
PLA Administradora Indus
trial y Rassini

Por el contrario Banco
del Bajía que no estaba ini
cialmente contemplado para
el cálculo del FTSE BIVA lo
gró entrar al nuevo indicador

En tanto S P dará a co
nocer este jueves las altas
y bajas del cálculo del índi
ce de referencia de la Bolsa
Mexicana de Valores

Amarra
Contrato

Paso a pasito la Comisión
Federal de Electricidad
CFE a cargo de Jaime

Hernández empieza a ha
cerse de contratos bilatera
les con otras firmas

Su filial para estas tran
sacciones CFE Califica

dos firmo un contrato para
la compra venta de energía
eléctrica con Belice Electri
city Limited para el que uti
lizará el enlace internacio
nal entre ambos países

Belize Electricity Limi
ted es una empresa de par
ticipación estatal encargada
de distribuir la energía eléc
trica en ese país centroame
ricano y ahora CFE sumi
nistrara entre el 40 y el 70
por ciento de su demanda
de manera escalonada

El contrato lo firmaron
el director de Belize Electri
city Limited Jeflrey Locke
y la directora de CFE Califi
cados Katya Soniohano

Con el acuerdo CFE
Calificados podrá expor
tar energía a Belice y en los
periodos en que las condi
ciones así lo permitan im
portar energía provenien
te de ese país a precios de
mercada

Actualmente la filial ja
cuenta con 30 contratos de
venta de energía de los cua
les cinco son internacionales
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En la Campana

Quizás no fue el funciona
rio público con más apari
ciones públicas y por ello
no haya sido el más cono
cido Pero sí es quien tiene
información sobre negocios
de grandes empresarios del
País

Le hablamos de Jaime
González Aguadé que hoy
forma parte del cuarto de
guerra del candidato priis
ta José Antonio Meade y
que fungirá como enlace
con los empresarios

En la Administración
actual fue presidente de
la Comision Nacional Ban
caria y de Valares CNBV

responsabilidad que dejo
por seguir a su amigo en la
campaña

Bajo la supervisión de
González Aguadé estaban 5
mil 164 empresas financie
ras de todo tipo desde or
ganismos de ahorro popular
burós de crédito casas de
bolsa fondos de inversión
hasta el sector bancario y
todas las empresas emiso
ras en la Bolsa Mexicana de
Valores

Imagine la información
que tiene Estas empresas
tienen activos que represen
tan más de la mitad del Pro
ducto Interno Bruto del País

Pero también bajo su
regulación Ficrea defrau

do a 6 mil ahorradores a
Citibanamex le estalló una
relación sin controles con
Oceanografía y OHL tuvo
omisiones graves en la in
formación que presentó a
inversionistas por citar al
gunos escándalos

Así que resulta por de
más estratégica la inclu
sión de este abogado en una
contienda donde no apa
recen los proyectos de País
pero sí información finan
ciera que al revelarse pueda
generar dudas y poner re
putaciones en entredicho

capitaneKarefoima com
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La Fed siempre
da la pauta

Nuestramonedaotra
vez está en el aire
el destino del tipo

de cambio está en jaque
debido a factores externos
que nos atañen directamen
te principalmente la Reser
va Federal

Jerome Powell su nue
vo gobernador adelantó que
las tasas de los fondos fede
rales pueden subir a una ve
locidad mucho mayor de lo
planeado en el marco de su
discurso del martes pasado

Hasta ahora el banco
central estadounidense tie
ne en su agenda el subir tres
veces en 25 puntos base su
tasa de referencia en 2018

La guía del discurso de
Powell fiie de un optimismo
muy fuerte acerca de la eco
nomía de Estados Unidos
para 2018 y 2019

Resaltó que la reforma
fiscal que redujo los im
puestos a los corporativos
estimulará aún más el creci
miento estadounidense me
diante una mejora en la in
mersión y la productividad

La caída en la inversión
privada y la productividad
son las causantes de que la
economía de Estados Uni
dos no alcance tasas medias
de 3 por ciento cómo fue de
L947 a2007 de 2010 a 2016
fiie de 22 por cienta

Para Powell hay pleno
empleo y se generan más
trabajos de los que la econo
mía requiere por la inercia
de la población que alcanza
la mayoría de edad o egresa

de las escuelas para incor
porarse al mercado laboral

En enero la tasa de des
empleo fiie de 4 por ciento
es decir pleno empleo

El mercado requiere en
tre 75 mil y 125 mil empleos
mensuales de manera iner
cial y en promedio en 2017
se crearon 181 mil cada mes
y en enero de este año fue
ron 200 mil

En breve habrá escasez
de mano de obra por eso
Powell menciona que los
salarios pueden subir en el
corto plazo

Mayores salarios se tra
ducen en mayor demanda
de bienes y servicios y esto
en inflación

En este tenor Powell se
ñala que el deber del banco
central es que haya creci
miento con equilibrio o sea
que la inflación no rebase el
2 por ciento anual de mane
ra estructural

El consenso de la en
cuesta de febrero del Wall
Street Journal entre las co
rredurías arroja que para
2018 Estados Unidos au
mentará su PIB en 25 por
ciento aunque las revisio
nes vienen al alza y no sería
raro que alcanzara un nivel
entre 3 y 3 2

Por eso el 2 de febrero
cuando se reportó la Nómi
na no Agrícola de enero con
un crecimiento de 2 9 por
ciento en los salarios arri
ba de la media que es de 2 5
los mercados se violentaron

El gobernador de la Fed

advirtió que en este año pue
de haber inflación de de
manda por presiones de los
salarios y que la agenda de
incrementos puede variar

Hasta ahora las tasas de
los íreasuríes son la variable
que mejor ha reconocido un
escenario en el que la Fed
pase de subir las tasas debi
do a un proceso de norma
lización monetaria a un es
cenario en el que los incre
mentos sean por restricción
obviamente más rápido o en
montos más altos

Desde septiembre de
2017 cuando la Fed le quitó
la idea al mercado de que
podía aflojar su ciclo alcista
a la fecha los treasuries de
dos a 30 años subieron en
promedio 87 puntosbásicos
y los de dos a cinco años se
incrementaron en 103

En este año puede ha
ber un giro impórtente en la
políticamonetaria de la Fed
que obviamente devaste al
gunos activos financieros en
los mercados globales

El próximo viernes 9 de
marzo se publica la Nómi
na no Agrícola de febrero
en caso de un crecimiento
explosivo de empleos y un
mayor ritmo en el aumento
de los salarios el ambiente
en los mercados se pondrá
crítico

De entrada el 21 de
marzo en la reunión del Co
mité de Tasa es claramente
previsible que la agenda de
alzas aumente cuando me
nos a cuatro veces este año
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En este contexto es cla
ro que entre más rápido y
en mayor cantidad suban
los fondos federales más
presión habrá para que
Banxico suba su tasa de re
ferencia y evidentemente
esto terminará por colap
sar al peso

Y no es sólo eso por
que además nuestra mone

da esta atrincherada en otro
frente las negociaciones del
Tratado de Libre Comer
cio que sinceramente dejan
mucho que desear

No demos todo por per
dido creo que la cautela y
el cuestionamiento hacia
las visiones oficiales exce
sivamente optimistas son
lo que más dividendos nos

podrían traer
Hay que tener siempre

en cuenta los factores exter
nos ya que básicamente la
Fed es quien tiene el sartén
por el manga
Joelm3rtinez132 gmail cam

Sigúeme en mi twitter
j oelmart inezl32
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En lo que constituye el segundo de la tarde tres años después la
Asociación Nacional de Distribuidores de Insumos para la Salud
está haciendo público un reclamo a las instancias que participan en
la compra consolidada de medicamento para el sector salud de
cara a un adeudo que alcanza 7 mil 817 millones de pesos
Alguna parte de éste lleva dos años

de mora en un escenario en que
podría cancelarse la participa

ción de las firmas distribuidoras en la me
galicitación de este año

A contrapelo de las diferencias entre las
firmas cuya ferocidad con que se pelean los
contratos los ha llevado a lanzarpatadas bajo
la mesa y zancadillas al fragor de la apari
ción en escena de las compras consolidadas
al multimayoreo se decidió constituir laaso
ciación como órgano de presión

El punto toral es una cláusula en los con
tratos que impide cancelar o acotar el abasto
por mora pormás que en un primer reclamo
se logró que al convocante es decir al Ins
tituto Mexicano del Seguro Social bloqueará
la posibilidad de participar en el siguiente
concurso a los morosos

Lo que llama la atención es queelprincipal
moroso sea el ISSSTE cuyas facturas pen
dientes de pago suman 2 mil 839 millones de
pesos El segundo lugar lo ocupa el Estado
de México con 2 mil 292 millones cuyo foco
rojo lleva ya dos años

En plan descendente está Chihuahua con
un adeudo de 109 millones de pesos Puebla
con 118 Guanajuato con 78 Guerrero 72 la
Ciudad de México con 70 Baja California
con 61 y Colima con 48

La listaincluye a otras dependencias con
una deuda de mil 962 millones Además del
IMSS y el ISSSTE participan en el reparto de
contratos las Secretarías de Salud y de Ma
rina además dé Petróleos Mexicanos

Las entidades federativas de acuerdo con
la ley proporcionan la infraestructura para
atender a derechohabientes del Seguro Po
pular o personas en pobreza extrema

La mecánica integra a distribuidores y no

fabricantes de medicinas por contar estas
con redes de transporte que les permiten lle
gar a los lugares más recónditos

Las distribuidoras pactan a su vez con la
boratorios la representación

El Seguro Social ha presumido de que con
el esquema de compra consolidada de me
dicinas implantado en el 2013 ha logrado
ahorrar anualmente 2 mil 12 mil 263 261 y
52 millones de pesos

En el marco total las compras llegan a 3
mil 352 millones Si en la primera licitación
participaron 14 empresas entre rogando se

llegó a 42 para disminuir a 40 en las dos
últimas En el marco de la larga mora a pe
sar de que al ISSSTE se le han seguido en
tregando medicamentos este año por 609
millones las firmas están amenazando con
suspender la entrega de las medicinas en lo
que resta del año

Lo curioso del caso es que se habla de que
algunas entidades federativas están exigien
do que se les adelante el suministro para to
do el año Si en su primer reclamo hace tres
años la asociación encabezada por Carlos
Ramos Alcocer colocó a Tabasco como el vi
llano de la película en 2018 el turno fue para
Veracruz Palmetazo en el escritorio

Balance general La fijación de nuevas re
glas en el contrato de franquicia que man
tiene Pemex con las estaciones de servicio
entre ellas la oficialización de una disminu
ción en el margen de utilidad desde el ga
solinazo del año pasado además de un in
cremento en el costo de la franquicia está
provocando una rebelión

Enun escenario en que se han creado con
sorcios para realizar compras en común a
importadores algunos de los propietarios de
una o dos gasolineras están optando trans
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ferir los espacios los multinacionales
De hecho de acuerdo con las reglas vigen

tes las grandes ciudades están saturadas lo
que viene de perlas a firmas como Shell Bri
tish Petroleum Petrobras para ubicarse en
sitios estratégicos
Otro Waterloo Del plato a la boca se le esta
cayendo a pedazos la posibilidad de un es
caño en el Senado al dirigente del Sindicato
Minero Napoleón Gómez Urrutia Ahito de
decir que no tenía problemas con la justicia
hete aquí que en el escenario de las deman
das colocadas por trabajadores la Junta Fe
deral de ConciliaciónyArbitraje estáobligan
do al organismo de representación laboral a
pagar 54 millones de dólares que pasaron a
sus arcas al extinguirse el fideicomiso sem
brado en el Scotiabank ante Comermex

El laudo al que se pretendió detener con
amparos que fueron rechazados habladeun
interés de 9 anual con lo que el monto po
dría llegar a 100 millones

El recurso 55 millones de dólares se en
tregóal fideicomisoporel GrupoMineroMé
xico de Germán Larrea Mota Velasco en el
escenario de un compromiso para darle el
5 del capital de los trabajadores que habían
permanecido en Mexicana del Cobre y Mi
nera de Cananea a la extinción del Contrato
Colectivo de Trabajo que privaba antes de la
operación Quienes convencieron a Andrés

Manuel López Obrador de que Gómez Urru
tia era un adalid del sindicalismo lo único
que lograron es colocarle encimamil proble
mas sin ninguna contraprestación
Cuarto para las 12 Prevista para el 15 de
marzo la asamblea general ordinaria de la
Concamin en que daría su último informe el
actual presidenteManuel Herrera y entraría

al relevo Francisco Cervantes se mantiene el
incierto sobre la impugnación que colocó en
la mesa el candidato perdedor Rodrigo Al
pízar Al evento está invitado el presidente
Enrique PeñaNieto La percepción de las cá
maras que le dieron su voto a Cervantes es
que el verdadero interés por la dirigencia de
la cúpula industrial nace de las posiciones
que mantiene el organismo en la represen
tación patronal del IMSS y el InfonaviL

Ya mérito Aunque se presume un avance
de 80 en la renegociación del Tratado de
Libre Comercio deAméricadelNorte el20
restante lo constituyen los temas álgidos cu
ya salida está sujeta al clásico lo tomas o lo
dejas del país vecino lo que sigue mante
niendo el incierto

AprietaEU En un jaloncito más a la cuerda
del ahorcado las empresas refinadoras de
azúcar de Estados Unidos están exigiendo al
Departamento de Comercio revisar el cum
plimiento de los acuerdos con México en
materia de exportación de dulce Estes co
mo usted sabe consisten en que 70 del flu
jo sea de azúcar cruda es decir prácticamen
te materia prima que se refinaría en el país
del norte colocándole las plantas su propia
etiquetaen unespectaculargol alpaís a cam
bio de cancelar un procedimiento sanciona
torio por supuesto y subsidios

Oferta En afan de jalar usuarios a su causa
la empresa aérea Viva Aerobús de Roberto
Alcántara está abriendo una ruta entre Mé
rida y Tuxtla Gutiérrez con un costo de 898
pesos por asiento El gancho augura a juicio
de la firma un flujo de 38 mil pasajeros en
el primer año de operación En la ruta Ciu
dad de México Mérida la compañía tiene ya
18 del mercado

albertobarrancochavarriaO gmaiLcom
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Dinero
I Comienza a operar el Metrobús a pesar del amparo

I El ENE prefiere la rapidez a la precisión I Detienen a ex primera dama de Honduras
Enrique Galván Qchoa

Sin ceremonia inaugural casi si
gilosamente comenzó a operar
ayer la Línea 7 del Metrobús que
trastorna severamente al histórico

Paseo de la Reforma El jefe de go
bierno Miguel Ángel Mancera rehuyó
enfrentar las protestas de los grupos
ecologistas y los vecinos La Línea 7
correrá de Indios Verdes a Campo Marte
sobre Paseo de la Reforma y Calzada de
los Misterios El tramo que empezó a
dar servicio va de la Glorieta de la Diana
Cazadora a la Glorieta de Violeta Con
22 unidades de doble piso su servicio
por ahora será gratuito a partir del lunes
cobrará seis pesos Mancera informó
que paulatinamente se estarán sumando
unidades hasta llegar a las 90 que se ad
quirieron para dar el servicio Full de la
línea será el lunes dijo Mientras tanto
los grupos inconformes que defienden la
emblemática avenida afirman que Man
cera incumplió nueve de los 10 puntos
de la autorización expedida por el INAH
para proteger la avenida Entre las prin
cipales violaciones están la desaparición
del sendero histórico procesional en
Calzada de los Misterios paraderos que
no cumplen con las especificaciones
anuncios en áreas restringidas por la
ley En redes sociales corren comenta
rios denunciado la probable corrupción
del director del INAH Diego Prieto
Hernández quien no ha hecho respetar
los lincamientos que dictó el propio
Instituto Los inconformes refieren que
el juez octavo de distrito en materia
administrativa Fernando Silva García
concedió la suspensión definitiva en el
juicio de amparo 841 2017 promovido
por la Academia Mexicana de Derecho
Ambiental contra la construcción del
Metrobús por lo cual la obra debió sus
penderse inmediatamente El amparo no
fue respetado por el gobierno capitalino
Mancera busca en estos días un lugar en
el Senado en la bancada del PAN Le
garantizaría fuero por seis años

POR QUÉ TANTA PRISA

Los consejeros del INE con Lorenzo
Córdova a la cabeza prefirieron la ra
pidez a la precisión para informar el
resultado de la elección presidencial del

próximo julio lo cual desde ahora des
pierta sospechas Recopilarán la infor
mación de las hojas de resultados Estu
vieron de acuerdo el PAN y el PRD pero
Morena expresó dudas Por su lado el
representante del Partido Verde Femando
Garibay manifestó su rechazo a la pro
puesta y estimó que es preferible que el
conteo se lleve a cabo a partir de las actas
de escrutinio pese a que esto signifique
esperar más tiempo Lo que puede su
ceder es que haya seis candidatos que se
proclamen triunfadores una presidenta
y cinco presidentes que el expediente
se envíe al Tribunal Electoral y ahí los
señores magistrados decidan por los ciu
dadanos Esa historia ya la conocemos

Detenida

Fue capturada la ex primera dama de
Honduras Rosa Elena Bonilla esposa
del ex presidente Porfirio Lobo 2010
2014 Elementos de la Agencia Técnica
de Investigación Criminal ATTC alla
naron la residencia del ex mandatario y
su esposa para proceder al arresto La
mujer fue detenida en cumplimiento a
una orden judicial para que responda
por los delitos de abuso de poder y en
riquecimiento ilícito al haber traspasado
dinero de una cuenta bancaria de un
programa social a una particular propia
por 12 millones de lempiras cerca de
506 mil dólares a cuatro días de que
concluyera el mandato de su esposo
el 27 de enero de 2014 Es frecuente
en Honduras que ex funcionarios sean
capturados por las autoridades por apro
piarse de recursos gubernamentales pero
la justicia los declara inocentes Hasta
ahora no hay ningún personaje público
en la cárcel Estadísticas Oficiales indi
can que la impunidad en Honduras es
de 96 por ciento de hecho comparte
con México el lugar 135 en el Indice de
Percepción de la Corrupción de Trans
parencia Internacional

Ombudsman social

Negociación del TLCAN la cuestión
de los salarios en México Si aumentan
al doble lo resistirán las carnicerías
tortillerías lavanderías herrerías talle
res mecánicos Sí pero estamos dis
puestos a pagar más por los servicios
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Alejandro Almaráz vía Facebook

R Veamos el caso de San Francisco
California Aumentó el salario mínimo
a 15 dólares la hora casi el doble que
el mínimo federal Pero no de un día a
otro Se programó a varios años a fin
de que la economía se ajuste a la nueva
realidad

Twiteratti

Creo que el video de Anaya nos brinda

mayor claridad sobre el tema nadie
sabe bailar en las bodas

kraken

Necesitamos movernos a un esquema
en el que regresar a la oficina después
de comer no sea válido

CrisCristinaMx

Rosario Robles siempre trabajó arduamente
combatiendo la pobreza pero la suya

Magui elemloe

galvanochoa gniail coni Regístrate en el foro http www dinero tv mexicoAndex php
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México SA
I BdeM ceguera electoral I Benigno vs maligno

I Raquitismo económico
Carlos Fernández Vega

Parece que los genios del Banco de
México no tienen considerada la
posibilidad de que una fuerza polí
tica distinta a la prianista gane las

elecciones del próximo primero de julio
y que por lo mismo eventualmente la rí
gida política económica a la que el país
está atornillado desde hace más de tres
décadas dé un giro
Si bien en su más reciente informe tri
mestral sobre la inflación advierte que
entre los riesgos a la baja para la activi

dad económica aparece tercer lugar la
volatilidad en los mercados financieros

nacionales asociada al proceso electoral
el Banco de México no le da mayor im
portancia al resultado de los comicios
porque sus estimaciones sobre lo que de
nomina crecimiento económico no se
modifican un milímetro para 2018 y 2019
en el supuesto que nada cambiará las

cuales en ambos casos fluctúan entre 2
y 3 por ciento con ganas de que la prime
ra de esas raquíticas proporciones sea la
buena para el periodo citado

Así los años pasan los sexenios se suce
den las promesas incumplidas se acumu
lan el deterioro avanza y no se altera el
histérico discurso sobre lo impúdico que
resultaría un eventual cambio de rum
bo porque sería contrario al interés na
cional Así para efectos de los analistas
del Banco de México el raquitismo mexi
cano en materia de crecimiento económi
co no sólo debe mantenerse sino que lo
reclama el bien del país
A lo largo de los pasados 35 años perio
do que involucra a seis gobiernos de Mi
guel de la Madrid a Peña Nieto la econo
mía mexicana no ha pasado de promediar
un crecimiento de 2 por ciento anual
en vías de empeorar mientras los jilgue
ros del régimen no se cansan de repetir
que volver al pasado sería dañino para
México retomar el populismo sería sa
crificar el futuro de la nación

Pues bien en el pasado dañino jilgue
ros dixit la economía mexicana crecía
tres veces más que ahora a una tasa su
perior a 6 por ciento anual como prome
dio Ahora con el presente benigno
los mismos pajaritos dicha tasa a duras

penas alcanza 2 por ciento y para el pre

sente año cierre del sexenio peñanietis
ta y 2019 primer año del nuevo gobier
no la receta es más de lo mismo porque
cambiar es peligroso

Sirva de comparativo lo siguiente en
35 años del pasado maligno de Miguel
Alemán a José López Portillo la econo
mía mexicana creció de forma acumula
da 225 por ciento Sin embargo en 35
años de presente benigno de Miguel
de la Madrid a Enrique Peña Nieto el
crecimiento acumulado a duras penas
sumó 70 por ciento Dicen los voceros
oficiales y los oficiosos que en el pasa
do los gobernantes eran corruptos e hicie
ron mal las cosas Se agradece la adver
tencia pero qué ha pasado en el
presente benigno Entonces nada mal

haría el Banco de México en levantar un
poco la mirada y enterarse de cuál es la
situación política económica y social del
México real

En vía de mientras el Banco de México
deja muy atrás el riesgo electoral y

para él las prioridades son las siguientes
siempre ponderando el efecto negativo

para la economía nacional que se pos
tergue la renegociación del TLCAN o
bien que ésta no resulte favorable para el
sector productivo mexicano que se ob
serven episodios de volatilidad en los
mercados financieros internacionales de
rivados del proceso de normalización de
la política monetaria en Estados Unidos
o de otros factores que pudieran reducir
las fuentes de financiamiento volatili
dad en los mercados financieros nacio
nales léase fuga de capitales asociada
al proceso electoral en México y que la
competitividad de la economía mexicana
se vea afectada por diversos factores ex
ternos o internos como son la reducción
tributaria a empresas en Estados Unidos
y los problemas de inseguridad pública
en nuestro país
En su informe el Banco de México seña
la que los pronósticos de crecimiento eco
nómico de México para 2018 y 2019 per
manecen sin cambio con respecto a los
publicados en el reporte anterior Se con
tinúa anticipando que la tasa de creci
miento del PIB en 2018 se ubique entre 2
y 3 por ciento y que en 2019 se observe
una expansión de la economía de entre
2 2 y 3 2 por ciento Estas previsiones
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consideran que si bien la demanda exter
na que enfrenta el país podría verse favo
recida por las mejores expectativas de
crecimiento tanto de la producción indus
trial de Estados Unidos como del comer
cio global el entorno de incertidumbre
que prevalece especialmente respecto de
los términos que regirán la relación co
mercial de México en Norteamérica po
dría seguir influyendo adversamente en la
evolución de la inversión en el país

Las condiciones de holgura en la econo
mía han venido estrechándose lo cual ha
sido especialmente notorio en el mercado
laboral si bien recientemente parecen ha
ber comenzado a ceder moderadamente

En este contexto y tomando en cuenta
que se espera un crecimiento de la econo
mía cercano a su potencial se estima que
las condiciones cíclicas de la economía

permanecerán en niveles similares a los
actuales

De manera congruente con la evolución
reciente de la economía y las previsiones
para el crecimiento los pronósticos para
el número de puestos de trabajo registra
dos en el IMSS para 2018 y 2019 se man
tienen sin cambio con respecto del infor
me previo Así para 2018 se prevé que se
observe un aumento de entre 680 y 780
mil empleos mientras para 2019 se espe
ra un incremento de entre 690 y 790 mil
plazas

El Banco de México cree que la imple
mentación de las reformas estructurales

producirá resultados superiores a los es
perados Ya se han observado algunos
avances como los resultados favorables
de las rondas de licitación de las áreas de
exploración y extracción de hidrocarbu
ros los cuales se espera redunden en una

mayor inversión en los próximos años y
en incrementos en la producción en el
mediano plazo Al respecto si bien el ba
lance de riesgos para el crecimiento ha
mejorado ligeramente como reflejo de la
moderación de algunos de los riesgos
más adversos y de la reactivación de la
economía observada en el último trimes
tre de 2017 éste sigue sesgado a la baja

Las rebanadas del pastel

Por cierto va para 18 años que la econo
mía mexicana no registra una tasa anual
de crecimiento superior a 6 por ciento La
última fue en 2000 cierre del zedillato
cuando el registro oficial marcó 6 64 Con
base en ello ahora la economía mexicana
tarda más de tres años en crecer lo que an
tes se avanzaba en uno Pero insisten no
hay que cambiar porque es peligroso
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M De estreno
La que está de estreno es
La Córner pues nos dicen que
concluyó la remodelación de
su formato Fresko en Teca
machalco No es nada menor
pues se trata de un trabajo
que requirió una inversión de
89 millones de pesos lo cual
redituará en la creación de

144 puestos de trabajo Los
cambios involucran el diseño

de la sucursal y la ampliación
de su piso de ventas Vere
mos ahora qué más sigue

Por más
inclusión
Uno de los grandes retos
del país es la inclusión finan
ciera y uno de los principales
encargados de elevarla es
Bansefi por eso desde ayer
en Guadalajara Jalisco el
banco de desarrollo realiza
la Primera Reunión Nacional
Estratégica de L Red de la
Gente Dicho programa tiene
173 afiliados con alcance en

100 municipios marginados
En este encuentro los prin
cipales temas a tratar son
jóvenes y tecnología inclu
sión e igualdad de género
crédito productivo vivienda
y remesas

Relevos italianos
En un momento clave debi
do a la revisión del Tratado
de Libre Comercio de América
del Norte la compañía indus
trial dedicada a la fabricación
de neumáticos con sede en
Milán Pirelli decidió nom
brar a Marco Crola como CEO

de la región Nafta TLC por
su sigla en inglés El nuevo
mandamás estará a cargo
de los negocios de autos
y motos así como de las
plantas de Georgia EU y de
Silao Guanajuato en México
Sustituirá a Pierluigi Dinelli
quien deja el cargo por moti
vos personales

Pocas palabras
Uno de los tantos que se
han dado cita en la séptima
ronda de renegociaciones del
Tratado de Libre Comercio de
América del Norte es Mario
Emilio Gutiérrez Caballero
titular de la Comisión Federal

de Mejora Regulatoria quien
después de unas horas en la
sede de las negociaciones sa
lió a toda prisa sin querer dar
declaraciones limitándose a
decir todo está bien esta
mos felices Esperemos que
eso sea una señal de buenas
noticias
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Guerra de basura

do en esta columna disputas que han llegado lo mismo a
revisiones por parte de la Secretaría de la Función Pública
la Auditoría Superior de la Federación y una fuerte guerra
entre los oferentes de servicios quienes básicamente han
recurrido a intercambiar acusaciones públicas sobre pre
suntas irregularidades durante los procesos de licitación
entre las que destaca culparse de capturar a servidores pú
blicos para que hagan lo que se denomina en el medio lici
taciones públicas de asignación directa lo mismo en la SCT
que en la PGR o en el IPN

Li citación que se presenta será cuestionada básicamente
con los mismos argumentos por cualquiera de las partes
buscando evidentemente quedarse con el negocio por la
vía de intimidar a los funcionarios o a los competidores

Como es fácil suponer la mayoría de los dardos se con
centran hacia Marco Sánchez propietario de Reisco Ope
radora de Servicios puesto que es la compañía de limpieza
y preservación que ha tenido el mayor éxito durante los úl
timos años

Sus enemigos dicen que el crecimiento se debe a la co
rrupción y la gente cercana a Sánchez dice que el éxito
está fundamentado en la preparación de sus más de diez
mil empleados la reinversión en el negocio y su capacidad
operativa

Se han publicado investigaciones en su contra como la
de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad que han
sido explicadas por la empresa como consta en la propia
página de esa agrupación Algunos otros han optado por
guardar silencio de la otra versión

PUNTUALIZACIONES
Básicamente las disputas se han concentrado en licitacio
nes dentro de la Cámara de Diputados que algunos creen
que es un botín Bastaría recordar los intentos de Gerardo
Fernández Noroña de crear un sindicato del que obvia
mente él fuera el secretario general de los trabajadores
de limpieza de la lla
mada Cámara ba a Así

 CP.  2018.03.01



Pág: 13

como en la Secretaría
de Comunicaciones y
Transportes la PGR y
el Instituto Politécnico
Nacional

En todos estos casos
hay dos constantes los
dichos y los hechos So
ore los segundos basta
ría señalar que es cierto
que laASF está realizan
do una revisión de los

contratos de todas las empresas proveedoras de este tipo
de servicios no de un solo licitante En segundo término las
licitaciones que están siendo impugnadas en las que ganó
Reisco no procederán puesto que se inconformó una com
pañía que ni siquiera compró las bases de la licitación

Ni Sánchez ni su empresa han sido condenados por al
guna clase de violación a las normas ni los procesos licita
torios Ninguna licitación en la que hayan ganado ha sido
revertida sin embargo sí está en proceso de revertirse la
licitación de la PGR de servicios de fumigación y limpieza
de jardines porque el ganador no cumplía con los requisi
tos Ya lo decidirá el OIC de esa dependencia

Es necesario dejar en claro que una cosa son los dichos
y otra los hechos En el mejor interés de la utilización de los
recursos es necesario que se realicen las investigaciones con
ducentes y que aquellos quienes tengan datos los aporten

CAPITAL DEL DISEÑO
El próximo sábado la Ciudad de México se convertirá en el
epicentro del diseño y arte mundial con la inauguración del
World Design Capital CDMX 2018

Hace tres años la World Design Organization aceptó que
México se convirtiera en la primera ciudad de América Lati
na en tener este evento gracias a las gestiones de Arte y Cul

tura de Grupo Salinas Design Week México presidida por
María Laura Medina de Salinas y el gobierno de la capital

Destaca el foro Futuro de las Ciudades un acercamiento
social a los retos del primer siglo urbano En el que 13 arqui
tectos diseñadores urbanistas escritores y artistas anali
zarán los retos políticas y oportunidades que enfrentan las
ciudades para hacerlas sostenibles y eficientes en beneficio
de sus habitantes

Y LA CRISIS
BBVA Bancomer presidido por Luis Robles Miaja presentó
ayer su visión sobre la economía mexicana Sin lugar a du
das lo más relevante es que la institución financiera que día
a día hace transacciones con millones de mexicanos espe
cialmente de crédito tenga unavisión tan positiva del futuro
del país

Cuando se habla de conocer de primera mano el país hay
quienes creen que los políticos o los opinadores son los que
conocen la realidad nacional cuando la realidad es que una
institución financiera sí conoce de primera mano la realidad
nacional las expectativas y posibilidades de sus clientes en
cuanto a crédito e nversión

 CP.  2018.03.01



Pág: 14

CRE nueva

aplicación
AmiGas LP
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1 Andrés Conesa director de Aeroméxico ha sido
enfático sobre su posición respecto de la construc
ción del Nuevo Aeropuerto Internacional de Méxi

# co al considerar que este proyecto no se trata de
un tema político sino más bien técnico y de desarrollo
económico Además descarta la posibilidad no sólo so
bre la cancelación del proyecto sino de mantener abier
to el aeropuerto actual y utilizar la Base Aérea Militar de
Santa Lucía ya que ambos no pueden compartir el mis
mo espacio aéreo La prueba de ello es el cierre que tiene
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México cada
16 de septiembre cuando se incrementan las operaciones
militares con motivo del desfile

HPor primera vez en México se efectúa el Foro
de Reciclaje Inclusivo para promover el reco
nocimiento y dignificación de la pepena en un

# sistema conocido como Modelo de Acopio In
clusivo de PetStar Se reunieron 50 representantes de los
sectores gubernamental social académico y privado en
el evento encabezado por Jaime Cámara director de Pet
Star Ahí fueron identificados retos a los que se enfrentan
las personas dedicadas al reciclaje así como áreas en las
que pueden desarrollarse para que su labor sea reconocida
México alcanzó ya el tercer lugar en el consumo de enva
ses de plástico a escala mundial sin embargo gracias a ini
ciativas como el MAIP se reciclan casi 60 de los mismos

m Luego del aumento en las tasas de in
terés por parte del Banco de México a
cargo de Alejandro Díaz de León que

# dó comprobado que la competencia que
hay entre los bancos permitió contener el encarecimiento
de los créditos hipotecarios e incluso se dio un impulso a
la movilidad de hipotecas entre las distintas instituciones
sin embargo parece haber llegado la hora de innovar y al
gunos bancos no sólo están incorporando los trámites en
línea para solicitar un crédito para la adquisición de vi
vienda sino que algunos como Citibanamex que dirige
Ernesto Torres Cantú lanzarán durante este año esque
mas de financiamiento a la vivienda de pago creciente

H IK Eduardo Solís líder de la industria autoI motriz mexicana no pierde el tiempo a pe
I 1 sar clue se suspendieron las discusiones
M W # de la regla de origen del sector en la sépti
ma ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio
de América del Norte ya que en los últimos tres días se ha
reunido con sus contrapartes de organizaciones estaduni
denses como American Automotive Policy Council Glo
bal Automakers y Auto Alliance para evaluar propuestas
Y aunque no están presentes las asociaciones canadienses
Global Automakers of Cañada y Canadian Vehicle Manu
factures Association se sabe que todas pugnan en sus na
ciones por la permanencia del contenido regional vigente
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Ocultan negocio
de fotomultas
Hace unas semanas le di a conocer que la Secreta

ría de Seguridad Pública SSP que encabeza Hiram
Almeida daría pronto el nombre del ganador de

la Licitación Pública Nacional Presencial Número LPN

30001066 001 18 que en resumen es para el manejo de
fotomultas en la Ciudad de México También se mencionaba

que empresarios de este negocio estaban muy enojados por
que nos comentaban que la licitación estaba amañada para
que la ganara Inteltráflco Pues bien fuentes Internas con
firman que efectivamente Inteltráflco ganó esta licitación
pese al silencio y hermetismo de la SSP para hablar sobre
este proceso

Pero hay autoridades que se niegan a mencionar a Inteltráfl
co Incluso pareciera que los contratos que se diseñan para es
ta empresa son estratégicamente nombrados con la finalidad de
que no salgan a la luz cuando alguien solicita Información so
bre fotomultas o fotoinfracciones vía transparencia Por qué lo
digo Del 2015 al 2017 hubo dos empresas que se encargaron de
operar radares para detectar Infracciones a las leyes de tránsi
to yvialidad de la Ciudad de México Autotrafflc e Inteltráflco El
contrato de la primera tenía como estimado el detectar con sus
radares cerca de 150 000 Infracciones mensuales mientras que el
de Inteltráflco tenía un estimado de 360 000 Infracciones

A pesar de que Inteltráflco era la empresa que se encargaba de
los radares para detectar a los que cometían Infracciones por Ir a
exceso de velocidad resulta que cuando se solicitaba Informa
ción sobre fotomultas a la SSP o vía transparencia sólo se solía
traer a colación el contrato de Autotrafflc titulado Subrogación
de servicios para Imponer multas a través del Sistema Integral
de Fotomultas Único contrato con la palabra fotomultas en
su título Cómo se llamaba el contrato de Inteltráflco Subro
gación Multianual del Servicio para Imponer multas por medio
de cinemómetros a vehículos que excedan los límites de veloci
dad o lo que es lo mismo un largo eufemismo para decir foto
multas por exceso de velocidad Aunque los contratos de ambas
empresas vencieron en el 2017 lo que sí es una realidad es que el
nombre del contrato para operar todas las fotomultas en el 2018
está hecho más al estilo de Inteltráflco pues se llama Servicio
subrogado para la sistematización de infracciones automatizadas
con dispositivos propiedad de la Secretaría de Seguridad Públi
ca de la Ciudad de México así como su mantenimiento evoluti
vo y de operación

Ahora ya sabe cómo habrá que solicitar información sobre
fotomultas a transparencia y a la SSP este 2018 Otra pregunta
queda en el aire con eso de los recientes sismos cuando Miguel
Ángel Mancera dijo que destinaría el dinero de las fotomultas
para reparar daños por los sismos en la Ciudad de México se re
fería a lo que ingresó por ambos contratos o sólo al que llevaba la
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palabra fotomulta Pregunta con altos grados Rlchter

Sorprenden a la Cofece
Ya le daré más detalles pero resulta que de manera Increíble
la Comisión Federal de Competencia Económica Cofece de
Alejandra Palacios adjudicó a la firma SUVEN de Oralia Méndez
García el contrato de suministro de vales de despensa para el 2018
por 16 millones de pesos no obstante todas las Irregularidades y
escándalos en los que se ha visto envuelta esta empresa Seña

lamientos como el aseguramiento de sus cuentas bancarlas por
parte de la Fiscalía General de Jalisco tarjetas no fondeadas pro
blemas de transaccionalidad y rescisiones de contratos con orga
nismos como el DIF Nacional Condusef Fondo de Cultura Eco
nómica y el Servicio Postal Mexicano entre otros Se habla de un
cambio de nombre comercial de Megavale a Más Pagos Esto su
puestamente sin la debida autorización del SAT de Osvaldo San
tín Se habla de que esto podría derivar en un fraude como Flcrea

Será
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Conforme a la carpeta de investi
gación 17147 2018 de la Procu
raduría Fiscal a cargo de Raúl
Sánchez Jiménez una serie de

auditorías reveló la falsificación de recetas

médicas y otra documentación del Insti
tuto de Pensiones del Estado de Jalisco

IPEJAL no esbroma por parte del perso
nal de la empresa Abastecedora de Insu
mos para la Salud Abisalud misma que
estáligada de múltiples formas conCarlos
Lomelí Bolaños que ahora es el gallo de
Morena para la gubernatura de la entidad

El dueño de Lomedic o sea el ahora candidato ha ne
gado ser dueño de Abisalud aunque curiosamente ambas
empresas comparten la misma dirección y los dueños for
males como aquí leheplaticado sonChristianDomínguez
González y José Torees Salcedo habiendo sido este últi
mo secretario particular de Lomelí Bolaños y su operador
político La cuestión es que una de las empresas del candi
dato está bajo la lupa por la presunta malversación del con
trato de licitación IPEJAL DAS LPL 016 2016 al punto que
7 personas han sido presentadas a declarar luego de una
orden de cateo obsequiada por el Juez Décimo Sexto de
Control y Juicio Oral del Primer Circuito y cumplimentada
en las tres farmacias administradas por Abisalud así como
en las oficinas se Servicios Médicos de IPEJAL De compro
barse las irregularidades es de esperar la recisión del con
trato y las sanciones correspondientes a los responsables

Y bueno considerando que Napoleon Gómez Urrutia
deberá reembolsar más de 100 millones de dólares a los

mineros a quienes esquilmó con la venta de acciones de
Minera Cananea la situación de Abisalud se agrega como
otro pasivo de los compañeros de campaña de Andrés Ma
nuel López Obrador
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RAS LA CRISIS del 2008
T 2009 el sistema bancario

global ha tomado nota de
muchas lecciones para
prevenir las consecuencias
del colapso de las grandes
Armas

Hoy en 120 países los ahorradores
ya cuentan con un seguro de depósito y
además hay grupos de trabajo que elaboran
esquemas de manejo de crisis para las
instituciones financieras líderes

A través del IPAB que comanda Raúl
Castro Montiel nuestro país también está
atento a estos ejercicios que involucran
a firmas con un peso importante aquí
como Citibank BBVA Santander HSBC
Scotiabank

Tras nuestra propia crisis bancaria de
1994 1995 digamos que tenemos sobrada
experiencia

El IPAB que surgió en 1999 y al que
han encabezado Vicente Corta Julio César
Méndez Mario Beauregard María Teresa
Fernández José Luis Ochoa Lorenzo
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Meade es un ejemplo al
respecto

Tuvo que liquidar cantidad
de bancos que quebraron
Aún no se concluye con el
proceso de Banco Unión pues
las reglas de entonces eran
farragosas

Aún así ya Analizó con
la venta del gran stock de
bienes emproblemados que tenían los
bancos y el fruto se aplicó al pago de la
enorme deuda que significó el rescate
bancario

Aún administra una cartera de 870 mil

millones de pesos mdp que se ha reducidc
47 en términos reales De significar el 11
del PIB en 1999 ya es el 3 9

El IPAB es un activo emisor de papel en
el mercado para refinanciar y mejorar el
perfil de esa cartera En 2017 emitió 200
mil mdp y este año colocará 220 mil mdp

La meta es que
con tiempo y con
el crecimiento de la

economía ese pasivo se
haga más pequeño

Con la reforma

financiera ya se
mejoráronlos
esquemas de
resolución La quiebra
de un banco ahora es

más expedita El IPAB
pudo calibrar esas
nuevas reglas con el
Banco Bicentenario que

llevaba Ignacio Landa y al que se le revocó
la licencia en julio del 2014 Con el seguro
al ahorrador se reembolsaron 163 mdp
a 300 depositantes y 63 del monto que
estaba por encima de la cobertura

Hoy el IPAB cubre depósitos en la banca
hasta por 400 mil UDIS o sea 2 4 millones
de pesos mdp

Además los bancos aportan una cuota
del 0 04 de sus ingresos para esa
cobertura Un 75 va al pago
de la deuda que se heredó y
25 para el fondo de ahorro de
nuevas eventualidades

Entre las labores del

IPAB con el soporte de Luis
Maldonado vocero y titular
de relaciones institucionales

está el dar cursos de cultura

financiera en escuelas para

que el público conozca la importancia de
ahorrar en el sistema financiero formal

Pero el IPAB con el soporte de la SHCP
de José Antonio González Anaya también
ha trabajado en elaborar planes de crisis
para los bancos de nuestro sistema

También con el soporte de la reforma
se implemento una mecánica para
directamente tomar el pulso a esas firmas

Con ciertas resistencias que hubo que
vencer vía la ABM que preside Marcos
Martínez se inició con un piloto en un
banco mediano Ya se tienen planes de
emergencia para 10 instituciones y en este
2018 se llegará a 22 bancos

Con ello la red de protección del sistema
bancario se ha acrecentado para evitar
otras crisis

Hoy con un entorno económico lleno
de interrogantes el esfuerzo vaya que se
justifica

LE ADELANTABA QUE la sentencia de
concurso de ICA que preside Bernardo
Quintana y que lleva Guadalupe Phillips
podría quedar lista la próxima semana por
parte del juez Francisco Peñaloza

Ya se concluyó el reconocimiento de los
acreedores proceso a cargo del conciliador
Thomas Heather No todos los reclamos

procedieron PENSIONISSSTE que lleva
Rodolfo Campos fue de los que se formó
sin resultados La afore de los trabajadores
del ISSSTE entonces a cargo de José María
de la Torre invirtió en el primer trimestre
del 2017 en acciones de la constructora
Craso error Ya entonces había indicios de

la problemática financiera que enfrentaba
Además se consideró que ésta fue una
inversión y no un crédito

SE TENÍA PREVISTO que el martes
el pleno de la Cámara de Diputados
aprobara la Ley Fintech que ha empujado
la SHCP de José Antonio González
Anaya y la CNBV de Bernardo González
Rosas La parálisis legislativa del PAN
como represalia a las acusaciones en
la PGR contra Ricardo Anaya frustró su Pas
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avance También hay pendientes varios
nombramientos como son el del auditor

mayor Pero en el legislativo hay otros
asuntos que preocupan En particular
en la Comisión de Hacienda que pronto
se quedaría acéfala Su presidenta Gina
Cruz pedirá licencia para buscar un lugar
en el Senado Marko Cortés tenía la idea
de dejar vacante la posición Al parecer
cambió de opinión para intentar modificar
la Ley de Responsabilidades Hacendarías
y flexibilizar los márgenes financieros de
los estados En época electoral el dinero es
básico Se rumora que la idea provino del
gobernador panista Francisco Vega de BC
Habrá que ver

EL MARTES POR la noche la AMF que
preside Jacobo Buzali entregó lo más

destacado al sector La ganadora al
codiciado premio de la Franquicia del
Año fue Merik de Arturo Merikanskas
compañía con 30 años en el mercado
experta en puertas automáticas Hace año
y medio optó por el sistema de franquicias
y su expansión no se hizo esperar Fue
asesorado por Ferenz Feher El segundo
lugar lo obtuvo Electrobike de Justino
Hirschhorn

ALBERTOACUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD

CON LA

REFORMA

FINANCIERA YA

SE MEJORARON

LOS ESQUEMAS
DE RESOLUCIÓN
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1 na novedosa guerra en México ha sido
U inaugurada por la periodista Zorayda

Gallegos
En un reportaje extenso que luce

impecable publicado por el El País la
H periodista hace gala de un cuidadoso tra

bajo en el que documentó las historias de
explotación y condiciones indignas e inseguras que

viven los jornaleros en el campo mexicano La periodista
muestra la miseria acoso carencias y falta de seguridad
social que se viven en el campo de Jalisco Sonora Chi
huahua Sinaloa y Baja California

Por qué afirmo que se ha inaugurado una guerra
Porque este reportaje abre una era en la discusión pública
sobre el campo en México al incluir una idea tibiamente
comentada antes pone al centro del debate a los gran
des empresarios que se han valido de sus conexiones
políticas para incrementar su dominio y han acaparado
los subsidios de Proagro

Con sus relatos Zorayda descarrila la precoz idea sobre
la que Donald Trump nos permitió cobrar conciencia
que el campo mexicano de alta productividad está en
bonanza Publica esto cuando estábamos escuchando la

gran historia del aguacate la de
las exportaciones de jitomate

ci innr hkta de los grandes cultivos de
UJiA 1 J 1 1moras o la de las fenomenales

condiciones de trabajo que están
nierueinv logrando algunos trabajadores

PUBLICA SOBRE en a producción de lechuga o
EL CAMPO brócoli

De tal suerte mientras Do
nald Trump auxilió a México

a valorar repentinamente el alcance y profundidad del
sector agroalimentario de exportación el reportaje de El
País exhibe un camino inconcluso del campo

Esto alimentará la idea de que la problemática del campo
no sólo se circunscribía al cultivo del maíz genéticamente
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modificado o que se centra en los estados del sur
Ahora se abrirá una discusión honda sobre lo que ocu

rre en los estados del norte que tradicionalmente eran
concebidos como altamente productivos y competitivos

Esta guerra de argumentos durará años De un lado
estarán quienes querrán enfatizar que el campo nacional
se ahoga en un fango de intereses económicos y políticos

Del otro estarán la autoridad y los empresarios como
Pepe Calzaday Bosco de laVega secretario de Agricultura
y presidente del CNA respectivamente Son ellos quienes
deberán diseñar e instrumentar junto con los empresarios
del sector una estrategia de amplio espectro para evitar que
los potenciales ataques desde distintos grupos de interés
reviertan la buena marcha que vive el campo mexicano

Hay una realidad innegable que Zorayda documentó
Un empresario del sector reaccionó así ayer esto apenas
arranca debemos estar a la vanguardia de estos temas
Coincido Es eso o se acabó la breve historia feliz del
campo mexicano

ABM PASARELA EN ACAPULCO

Los independientes desfilarán el jueves 8 ante los ban
queros los de los partidos el viernes 9 Leonardo Curzio
moderará todo

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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